



Gremios de salud de Melipilla rechazan desvinculación de 22 funcionarios de planta y exigen transparencia presupuestaria

Description

Cinco asociaciones cuestionan despidos en periodo de fin de año y advierten impacto en atención a usuarios

Las asociaciones gremiales AFUSAM, TRASAMU, ASFUN, AFAP y AFAS expresaron este lunes su “profunda preocupación y rechazo” ante la desvinculación de 22 funcionarios con contrato indefinido del Departamento de Salud de la Municipalidad de Melipilla, proceso liderado por el director del área, Marcelo Cárdenas.

Según el comunicado emitido el 30 de diciembre, las desvinculaciones se concretaron tras semanas de rumores que generaron “un clima de incertidumbre, ansiedad y desgaste emocional” entre los equipos de salud municipal, afectando a las familias en un periodo especialmente sensible como el fin de año.

Críticas a falta de transparencia

Las organizaciones cuestionaron que las decisiones se tomaron “sin considerar antigüedad, aporte, capacitación, especialización ni la entrega sostenida a la comuna”, instalando una “grave sensación de inseguridad laboral” incluso entre quienes cuentan con contratos indefinidos.

La Dirección de Salud ha justificado las medidas en un supuesto déficit presupuestario que, según los gremios, no ha sido aclarado ni transparentado pese a haber sido solicitado formalmente desde agosto de 2025. “La falta de información clara y verificable impide comprender los criterios reales detrás de decisiones de esta magnitud”, señalaron.

Trabajadores próximos a jubilación afectados

Los gremios destacaron como “especialmente grave” que entre las personas desvinculadas existan funcionarios que se encuentran a menos de cuatro años de su jubilación, lo que profundiza “el impacto humano de estas decisiones y pone en riesgo proyectos de vida construidos tras décadas de servicio público”.

Alerta por impacto en atención a usuarios

El comunicado advierte que las desvinculaciones tendrán “consecuencias directas para la comunidad usuaria”, ya que la reducción de dotación —sumada a no renovaciones previas— implica que las funciones eliminadas no podrán recuperarse en el corto plazo.

Esto provocará, según las asociaciones, “menor capacidad de atención, sobrecarga de los equipos que permanecen y

un deterioro en la continuidad y calidad de las prestaciones de salud".

Llamado a autoridades

Las organizaciones hicieron un llamado directo a la alcaldesa Paula Gárate Rojas, al director de Salud Marcelo Cárdenas y al secretario general Juan Barros, a "asumir la responsabilidad política y administrativa" que corresponde frente a decisiones que afectan tanto a trabajadores como a la comunidad.

"El Departamento de Salud de la Municipalidad de Melipilla se sostiene con personas, no con recortes improvisados, y el costo de estas decisiones no puede recaer sobre las familias trabajadoras, los funcionarios próximos a jubilar ni la comunidad usuaria", concluyeron las asociaciones gremiales.

El Maipo

Imagen: corpomelipilla

Date Created

Diciembre 2025